
Первый экспертный совет при комиссии ОПТО 
 
В минувшую пятницу 02 июня 2017 г. Комиссия по поддержке СО НКО, 

развитию благотворительности и волонтерского движения Общественной 
палаты Тюменской области провела свое второе заседание.  

 
Сначала общественники подвели итоги работы за предыдущий месяц. 

Председатель Комиссии, лидер Альянса СО НКО Тюменской области Михаил 
Мельцер рассказал присутствующим о том что в мае прошло заседание 
Координационного совета по вопросам поддержки СО НКО в Тюменской области, 
который возглавляет директор Департамента социального развития Ольга 
Кузнечевских. Он отметил, что на заседании были обозначены основные 
направления поддержки СОНКО – это информационная и имущественная 
поддержка. Координационный совет рассмотрел также вопросы участия СО НКО в 
конкурсе грантов Президента РФ, в частности для содействия НКО при Комиссии 
был создан и действовал до 31 мая штаб по содействию СО НКО в написании 
заявок на грант. На Координационном совете также было заявлено, что до 01 
июня Департамент социального развития опубликует в открытом доступе 
перечень видов деятельности, передаваемых СО НКО – исполнителям 
общественно полезных услуг, а также расценки на них и в каждом департаменте 
будет определено лицо, ответственное за поддержку СОНКО в контексте 
направлений деятельности департаментов.  

Еще одной хорошей новостью для собравшихся стала информация о том, 
что предложение о формировании группы общественного контроля в сфере 
предоставления государственной поддержки СО НКО в составе 7 человек, 
которое было вынесено Комиссией на Совет Общественной палаты Тюменской 
области было одобрено на заседании Совета 30 мая. 



Подробно обсудили участники собрания Комиссии и итоги прошедшего 2 
июня в Областной Думе заседания рабочей группы по доработке Закона по 
поддержке СОНКО. В состав группы вошли два члена Комиссии (Мельцер М.М., 
Шведова М.Ф.). Повестка дня предусматривала обсуждение инициативы 
депутатов по информационной поддержке, но в итоге дискуссии и на основании 
активной позиции представителей Общественной палаты Тюменской области 
участники пришли к выводу о необходимости внесения очень серьезных 
изменений в этот нормативно-правовой акт, фактически речь шла о 
необходимости приведения тюменского закона в соответствие с наиболее 
удачными аналогами из других регионов. Как отметила, зампред Комиссии 
Марина Шведова, представители Общественной палаты выступили основными 
экспертами по наиболее актуальным и востребованным на сегодняшний день 
аспектам реальной поддержки СОНКО. В итоге обсуждения участники рабочей 
группы решили еще раз вернуться к обсуждению инициативы с учетом 
предложений представителей Комиссии. 

Высоко оценили участники собрания и итоги прошедшего 13 мая Фестиваля 
соседей в Тобольске в организации проведения которого, Комиссия принимала 
активное участие. Как отметил основной докладчик по этому вопросу Михаил 
Мельцер - отзывы о проведенном мероприятии – самые положительные, просто 
потрясающие. Граждане готовы участвовать и в следующих мероприятиях, 
считают, что эта форма взаимодействия общественности по территориям – 
наиболее оптимальная в наше время, так как развивает добрососедские 
отношения, поднимает настроение, помогает лучше узнать друг друга.  

Подробно обсудили на заседании и итоги компании по поддержке и 
подготовке СО НКО к участию в конкурсе президентских грантов. 16 мая по 
инициативе Комиссии по поддержке СО НКО, развитию благотворительности и 
волонтерского движения Общественной палаты Тюменской области прошел 
семинар по подготовке СО НКО к участию в конкурсе президентских грантов на 
котором приняли участие более 30 представителей НКО. В проведении 
мероприятия также приняли участие председатель Общественной палаты Г.Н. 
Чеботарев и зампред Общественной палаты Тюменской области С.Б. 
Ярославова. После семинара в процессе постоянной работы экспертов и лидеров 
СО НКО было подготовлено и подано более 10 проектов на первый в этом году 
конкурс президентских грантов. 

Главным итогом собрания по мнению его участников стало привлечение к 
деятельности Комиссии широкого круга экспертов – общественников не вошедших 
в состав Общественной палаты Тюменской области нового созыва. Председатель 
Комиссии отметил, что на прошлом заседании было принято решение о 
формировании постоянного экспертного совета при Комиссии. Информация об 
этом была размещена в СМИ и социальных сетях.  Свои резюме прислали не 
только общественники, но и специалисты сферы поддержки НКО, кроме того 
география заявившихся – не только город Тюмень, но и юг Тюменской области. 
После обсуждения члены Комиссии единогласно приняли решение об 
утверждении экспертного совета Комиссии в количестве 20 человек.  

Также на заседании были рассмотрены и одобрены для рекомендации в 
Совет Общественной палаты Тюменской области списочные составы кандидатов 
в группу общественного контроля в сфере предоставления государственной 
поддержки СО НКО Общественной палаты Тюменской области и в рабочую группу 
по развитию местных сообществ и добрососедских отношений Общественной 
палаты Тюменской области.  

После обсуждения участниками собрания проектов документов по 
поддержке СО НКО, представленных Координационным советом было принято 



решение о вовлечении в доработку этих документов максимального количества 
заинтересованных граждан, посредством размещения материалов по данному 
вопросу в социальных сетях. 

 
Пресс-служба ОПТО 


